

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 id.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Año VIII

Semanario regional manchego

Núm. 340

Redacción y Administración: Rosario, 11 Casas Ibáñez 8 Febrero 1924 Franqueo concertado

El patriotismo en la Escuela primaria

LECCIÓN SEGUNDA

«SÉ TRABAJADOR»

El buen patriota debe ser trabajador. No puede servir á su patria un hombre ocioso. En el gran engranaje social, el ser que no aporta un veneno de actividad, perjudica á los demás. Y, en vano, queréis ponerlos en la categoría de los que no hacen bien ni mal. Lo que no aprovecha, estorba; lo que no favorece, perjudica; no trabajar para el progreso es defender la ignorancia.

El hombre ocioso es una rueda inútil que usurpa el puesto á otra necesaria. ¡Cómo! Esas miriadas de astros que, en movimiento incesante, giran sobre mi cabeza; este aire que á raudales presta á mis pulmones influencias benéficas, el agua que corre bulliciosa y

en un trabajo incesante horada los montes para ofrecerse á mi regalo, esos soberbios puentes que la humana actividad tiende para mí, estas portentosas estatuas que el cincel esculpiera, estas bibliotecas donde el milagro de la Imprenta cristaliza los pensamientos de sabios y filósofos, ¿no despertarán en mí un noble afán de emulación?

¿Cuando la ciencia me brinda estupendos milagros, cuando el ingenio del hombre atraviesa los mares, hiende el espacio, suprime las distancias, retrata los sonidos y me trae voces lejanas, cuando el Arte en sus varias manifestaciones llena las calles y las plazas, los jardines y museos, cuando soy contemporáneo de Cajal y de Manjón, permaneceré indiferente

ante la humana actividad? ¿Me aprovecharé cobardemente del ingenio ajeno sin poner un latido á la arteria inmensa del progreso?

No, no, fuera cobardías; quiero sumarme al glorioso ejército de los trabajadores; quiero ofrecer mi grano de arena á la obra de la civilización; quiero ser digno de vivir sobre la tierra que me sustenta.

«Sé trabajador, para no constituir una rueda inútil en el gran engranaje social».

JOSEFA CURET,

VUELOS CORTOS

No nos extraña el hecho de que un usurero niegue su concurso á una obra de caridad. La usura es, de todo punto, incompatible con una virtud que San Pablo reputaba como la primera; la usura es

la negación de la caridad. Hasta de la caridad para consigo mismo.

**
La cultura y el dinero no suelen ir juntos. Dios, en su gran sabiduría, lo ha dispuesto así porque... sería mucha cosa que los que poseen el dinero fueran también dueños de la cultura. La cultura, que significa el goce más supremo, es, preferentemente, para los pobres; la cultura, que es la verdadera riqueza.

**
Uno que hace alarde de sus bienes materiales seguramente no puede hacer ostentación de los bienes espirituales.

**
¡Adoradores del vellocino simbólico, rentistas, agiotistas!... Menos mal que no podéis acaparar el aire y el sol, y menos mal que no podéis impedir que los demás piensen.

**